



COLOMBIA >

La historia de la creación de **Ecopetrol** por la que le dijeron “mentiroso” a Gustavo Petro

De acuerdo con la información, la empresa petrolera se fundó en 1951, pero el antecedente se dio en 1948, con la huelga de los trabajadores de la Unión Sindical Obrera, USO, que defendían la nacionalización de los hidrocarburos

Por Alisson Betancourt

10 Abr, 2023

Escuchar

Compartir



Foto de archivo. Panorámica de la entrada a la Refinería de **Ecopetrol** en Barrancabermeja, Colombia, 1 de marzo, 2017. REUTERS/Jaime Saldarriaga

En la mañana del 9 de abril, el presidente **Gustavo Petro** se refirió a través de su cuenta oficial de Twitter sobre la fundación de **Ecopetrol**, dentro de la historia aseguró que habría sido fundada por trabajadores en Barrancabermeja, pero su trino generó polémica en redes sociales, ya que **Sebastián Bitar**, profesor de la Universidad de los Andes señaló que la información era falsa.

LO ÚLTIMO



Hace 11 min

Siguen las denuncias de turistas en Cartagena, ¿Crisis por las aerolíneas o por desconfianza de los viajeros?

La selección Colombia femenina buscará recuperarse ante Italia de la goleada sufrida ante Francia

La actriz Juliana Galvis se pronunció sobre polémica del Dalái Lama, “No es chistoso, no es válido”

Avianca extendió su plan de protección para viajeros de Viva Air y Ultra Air

“**Ecopetrol** fue fundada por la insurrección de los obreros petroleros de Barrancabermeja el 9 de abril de 1948. A ellos se debe esta empresa. No entiendo por qué, siendo una orden presidencial, los trabajadores de **Ecopetrol** no son parte de su junta directiva”, escribió el presidente en sus redes sociales.

A lo que Bitar le respondió: “Qué mentiroso que es @petrogustavo. **Ecopetrol** nació cuando se reversó la concesión de Mares en 1951, pasando a manos del Estado, como lo contamos Carlos Caballero y yo”.



Gustavo Petro @petrogustavo





@petrogustavo

Representante gubernamental de Colombia

Usted me llama mentiroso porque la concesión de mares revirtió a Ecopetrol en el año 51 y olvida que Ecopetrol se creó en 1948 con la insurrección obrera del 9 de abril de ese año. Qué triste los pueblos que olvidan su propia historia.

funcionpublica.gov.co/eva/gestornorm...



Sebastian Bitar @Sebastianbitar · 14h

Qué mentiroso que es @petrogustavo. Ecopetrol nació cuando se reversó la concesión de Mares en 1951, pasando a manos del Estado, como lo contamos Carlos Caballero y yo en este trabajo:

repositorio.uniandes.edu.co/bitstream/hand...

[Mostrar este hilo](#)

7:53 p. m. · 9 abr. 2023 · 473 mil Reproducciones

2.010 Retweets 66 Citas 4.912 Me gusta 11 Elementos guardados

Trino Gustavo Petro

Sin embargo, diferentes investigaciones demuestran que ambos relatos tienen razón en algo. Aquí le contamos la historia y qué señalan los expertos sobre el origen de la empresa estatal más importante de Colombia. De acuerdo con varias investigaciones, el inicio de la compañía petrolera se da luego de una huelga de la **Unión Sindical Obrera (USO)** en 1948, sindicato que se creó debido a las malas condiciones en las que trabajaban los empleados de la multinacional *Tropical Oil Company* que explotaba petróleo existente en la zona del municipio de **Barrancabermeja**.



Te puede interesar:
Trabajadores de Ecopetrol dicen estar listos para tener un puesto en la junta directiva de la empresa >

De acuerdo con información de la misma USO en ese momento los trabajadores decidieron protestar principalmente por la nacionalización del **petróleo** y mejores condiciones para los obreros y las obreras, un hecho que sin duda aportó para lo que paso luego y a ese hecho le llamaron “la huelga patriótica”.

“Este hecho sentó las bases de la reversión de la Concesión de Mares y la creación de **Ecopetrol** como la primera empresa petrolera estatal colombiana, la cual empezó a operar el 25 de agosto de 1951”, señaló en un artículo que tituló “Lo que se dice de la creación de **Ecopetrol**”.





Unión Sindical Obrera (USO)

Hay que recordar que la **Concesión de Mares** fue una sociedad privada entre **Roberto de Mares** y el gobierno de **Rafael Reyes Prieto** en 1906, para la explotación de **Hidrocarburos**, cerca a Barrancabermeja, en Santander, y tuvo un largo alcance, ya que para los empresarios y las multinacionales resultaba rentable, pues pagaban impuestos pequeños mientras explotaban sin garantías a los trabajadores.

“Hasta antes de la creación de **Ecopetrol**, el petróleo se explotaba mediante contratos de “concesión”, a través de los cuales las compañías multinacionales sólo pagaban impuestos y unas regalías que podían representar hasta el 20% del precio del barril. Con el surgimiento de la empresa estatal **Ecopetrol**, el esquema de “concesiones” termina y se inicia otro tipo de contratos, llamados “de asociación”, a través de los cuales el país logra una mayor participación en las utilidades que deja el negocio, que pueden estar entre un 35% y un 50% del precio del barril, descontadas las regalías, y dependiendo también de los riesgos y del precio del petróleo”, reseñó Héctor Vásquez en su investigación para CLACSO llamado “*Política petrolera y laboral en Colombia. La huelga de la Unión Sindical Obrera*”.

Hasta la fecha, la **USO** sigue trabajando de la mano de **Ecopetrol** y ha contrarrestado algunos acuerdos con privados, en los que los trabajadores pueden verse afectados o consideran que la soberanía estatutaria estaría en riesgo. Como mencionó *El Espectador*: “Para la empresa, el sindicato ha crecido a la par y de forma conjunta han trabajado por la sostenibilidad de **Ecopetrol** y la soberanía energética de Colombia”.

Te puede interesar:

Corte Suprema ratificó que, así la víctima de abuso haya exigido usar preservativo, no es consentimiento >

+ Temas Relacionados

- Ecopetrol**
- Historia
- Gustavo Petro
- USO
- Fundación
- Datos
- Colombia-Noticias

Más leídas América

Fenalco propone que con la reforma laboral se eliminen recargos en la jornada nocturna

El gremio recordó que las ciudades han cambiado, al punto que muchas tienen vida durante las 24 horas del día



Los dinosaurios parecidos a las aves convivían en nidos comunales, afirma un estudio



Una nueva investigación descubrió que los troodontidos, que vivieron hace 74 millones de años, tenían temperaturas corporales lo suficientemente altas como para empollar sus huevos. Los hallazgos



¿Carlos Tevez vuelve al ruedo? Los dos equipos de Primera División que lo tienen en carpeta como entrenador

El Apache suena en dos conjuntos que recientemente se quedaron sin sus directores técnicos



Así puede enterarse de toda la información sobre las elecciones territoriales 2023

Los usuarios podrán consultar el número total de trámites realizados a la fecha, los inscritos por departamento y municipio, entre otros contenidos



MÁS NOTICIAS

MUNDO



Virus de Marburgo: los CDC pidieron a los médicos estar alerta tras los brotes en dos países de África

Hace 55 min

Periodistas bolivianos exigieron al gobierno eliminar el "artículo mordaza" que atenta contra la libertad de expresión

Benjamin Netanyahu dio marcha atrás y confirmó que Yoav Gallant seguirá como ministro de Defensa de Israel

Vladimir Kara-Murza desafía al Kremlin: aseguró estar orgulloso de su compromiso político

Triple femicidio en Ecuador: tres jóvenes fueron torturadas y degolladas

ENTRETENIMIENTO



"Super Mario Bros. La película" es un éxito y lleva a las familias al cine

Hace 5 horas

La historia real del videojuego más famoso del mundo

"Peter Pan y Wendy": nuevo tráiler antes de su estreno en Disney+

5 detalles de "Bronca", la serie que es furor en Netflix

"Star Wars: Visions" Vol. 2: lanzó un nuevo adelanto

DEPORTES



¿Carlos Tevez vuelve al ruedo? Los dos equipos de Primera División que lo tienen en carpeta como entrenador

Hace 2 min

Las perlas de la presentación de Jorge Almirón: una foto premonitrice, la lista de concentrados y su primer pedido como técnico de Boca Juniors

La Liga Profesional de Fútbol cambió el horario del clásico entre San Lorenzo y Boca Juniors: los motivos

Tras burlarse de Lionel Messi, un diario francés hizo lo mismo con Kylian Mbappé y causó polémica en Francia

Las 4 atajadas del argentino Paulo Gazzaniga que evitaron el triunfo del Barcelona ante el Girona

infobae

Seguinos:



Secciones

Argentina

América

México

Colombia

RSS

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad

